



Katholische Kirche im WDR

Katholisches Rundfunkreferat beim WDR
Wallrafplatz 7
50667 Köln
Tel. 0221 / 91 29 781
Fax 0221 / 27 84 74 06
www.kirche-im-wdr.de
E-Mail: info@katholisches-rundfunkreferat.de

Die Text-Rechte liegen bei den Autoren und beim Katholischen Rundfunkreferat. Verwendung nur zum privaten Gebrauch!

Kirche in 1Live | 21.11.2024 floatend Uhr | Julia Fischer

Perspektivwechsel

Draußen ist es kalt. Üselig. Winter in Deutschland halt. Gar nicht mein Ding. Wenn ich an Winter denke, dann denke ich an Schneedecken, die sich über Straßen, Autos und Bäume legen. Leichte Flocken, die vom Himmel fallen und lautlos den Boden berühren. Heißer Kakao, der mich bei einem ausgiebigen Winterspaziergang von innen wärmt und mich stundelang wie von selbst laufen lässt. Ja – so ist es hier wohl nicht. Unsere Winter sind ja eher matschige Straßen, viel zu warme Temperaturen bei Regen und genervte Menschen, die nicht im Winterwunderland herumtanzen.

Meine große Frage ist nun: was mache ich jetzt damit? Die einen flüchten in den Süden. Da ist es immer warm. Die anderen verlassen das Haus einfach nicht mehr. Auch ne Option. Für mich kommt beides eher nicht in Frage.

Bei uns in Ibbenbüren gibt's gerade eine Kirche, die komplett leer geräumt wurde. Also nicht alles, sondern die Bänke. Der Boden wurde mit Teppichfliesen ausgelegt und für Gottesdienste oder andere Veranstaltungen stehen Stühle und andere Sitzmöglichkeiten zur Verfügung. Es ist unglaublich, wie diese Aktion den Kirchenraum verändert hat. Alles ist anders. Der Teppich gibt mir ein Gefühl von zu Hause. Das Licht gibt mir Geborgenheit. Ich sehe immer wieder Menschen, die einfach mal kurz in die Kirche reingehen, um zu schauen, was so los ist. Oder einfach dem Wetter entfliehen und sich eine Auszeit in der Kirche gönnen. Und wenn sie rausgehen sehen sie irgendwie happy aus.

Mir gibt die leere Ludwigkirche nicht nur einen warmen Raum, sondern auch nen Perspektivwechsel. Die Dinge mal anders sehen. Sie gibt mir Mut Neues zu wagen. Und wenn es draußen immer noch nicht schneit, dann die Idee heute mal durch den Matsch zu tanzen.